



« Luttez contre l'antisémitisme », un appel à l'occasion de la Semaine Sainte

01/04/2024

Lancé peu avant la Semaine Sainte 2024, cet appel conjoint de deux dirigeantes d'Églises chrétiennes du Canada rejette toute responsabilité du peuple juif dans la mort de Jésus et note la recrudescence récente de l'antisémitisme, auquel il demande de résister par solidarité.

**Église évangélique luthérienne au Canada
Église anglicane du Canada**

21 mars 2024 – Déclaration commune

Lors de [l'assemblée de juillet dernier](#), l'Église anglicane du Canada et l'Église évangélique luthérienne du Canada ont réaffirmé et développé l'engagement de nos Églises à s'opposer résolument à l'antisémitisme sous toutes ses formes. À l'époque, nous ne pouvions pas prévoir la rapidité et la brutalité de la montée de l'antisémitisme, qui a commencé par les horribles attaques du Hamas contre les kibboutzim israéliens près de la frontière de Gaza. Depuis, l'antisémitisme a gagné les communautés du monde entier, la polarisation sur la réponse de l'État d'Israël ayant suscité la peur, le vandalisme et les discours de haine à l'encontre des juifs.

Le peuple juif est la cible de la haine et de la violence depuis des siècles, souvent aidée par des interprétations bibliques déformées et des positions théologiques qui imputent la mort de Jésus-Christ à la communauté juive ou prônent le remplacement de l'alliance avec Israël par l'arrivée de l'Église. Nos deux Églises ont adopté des résolutions fermes condamnant l'antisémitisme. Nous encourageons également les interprétations bibliques qui reflètent la continuité des alliances de Dieu avec le peuple juif et qui réfléchissent théologiquement aux racines de la fragilité humaine tissées à travers toute l'histoire de la vie, de la mort et de la résurrection du Christ.

La crucifixion de Jésus ne peut être imputée à un seul groupe de personnes. Nous partageons tous le péché humain qui est au cœur de cette histoire. Pourtant, pendant des siècles, certains chrétiens ont choisi, de manière irresponsable et erronée, de faire des Juifs des boucs émissaires, ce qui a conduit à de terribles actes de violence et de déshumanisation, dont l'Holocauste.

Alors que nous entrons dans la Semaine Sainte et que nous marchons avec Jésus, rappelons-nous que Jésus, un Juif, n'a jamais rejeté sa propre communauté. Il a cherché à vivre pleinement la loi de Moïse et des prophètes par l'amour. Les paroles ou les actes de haine, de discrimination, de préjugés ou de violence à l'encontre des juifs sont des offenses à l'égard des autres enfants de Dieu et des frères et sœurs de Jésus. Ils ne peuvent être tolérés.

Nous devons nous opposer à l'antisémitisme chaque fois que nous l'entendons ou le voyons. Nous sommes solidaires des juifs du monde entier qui, comme tout le monde, souhaitent vivre dans la sécurité et sans crainte.

21 mars 2024

Susan C. Johnson
Évêque national,
Église évangélique luthérienne du Canada

La Très Révérende Linda Nicholls
Archevêque et Primat,
Église anglicane du Canada